

D. Antonio Cola Sancho

DEL COMERCIO
falleció anoche a las once
R. I. P.

Su hija Teresita, hermano político, sobrinos y demás parientes, la Compañía Valenciana de Correos de Africa, la Compañía Valenciana de Electricidad y su consocio don José María Maycas, suplican a sus amigos le encomienden a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy lunes, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de la Libertad, núm. 12 (Pueblo Nuevo del Mar), a la plaza de los Angeles (Cabañal), donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Don Francisco de Llano y Trenor

falleció el día 22 del presente mes
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

El funeral que se celebrará hoy lunes, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Nicolás, y todas las Misas del mismo día en la Basílica Metropolitana, parroquias de San Esteban, Santo Tomás y San Pedro, y conventos de Madres Reparadoras y de San José y Santa Teresa, serán en sufragio del alma de la finada.

A. M. D. G.

Doña Peregrina Cervera Barat de Criado

Y DE
Doña María del Pilar Becerril y Moliner de Criado

en cumplimiento del octavo y quinto año de su fallecimiento
en los días 18 y 25, respectivamente

La familia ruega a sus parientes y amigos una oración por sus almas.
Hay concedidas las indulgencias de costumbre.
R. I. P.

D.ª Emilia Casanova Gil de Guillén

que falleció el día 18 del actual
R. I. P.

Su esposo D. Ramón Guillén Sol, hijos doña María, doña Emilia, D. Ramón y doña Amparo; hermanos políticos; tíos, sobrinos y primos, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios, y asistir a alguno de dichos actos religiosos por lo que quedarán sumamente agradecidos.

NO SE INVITA PARTICIPARMENTE

CRONICA DE ROMA

Salandra y Giolitti

o la guerra o la revolución

Lo preveía yo, si mis lectores lo recuerdan, desde hace algunos meses, cuando escribí una carta desde Roma, «El momento crítico». Los intervencionistas de Roma gritaban en las plazas públicas y publicaban en los periódicos completamente vendidos al extranjero, que toda Italia, sin distinción de partidos, aceptaba las decisiones que el Gobierno hubiese tomado para el bien de la nación; pero olvidaban un párrafo que anulaba completamente su tranquila conformidad con las órdenes del Gobierno. Y este párrafo ahora aparece muy claro a los ojos de aquellos ingenuos que habrían jurado sobre la bondad de las intenciones de los partidarios de la guerra. Porque estos desgraciados energúmenos, que se atribuyen el derecho de hablar en nombre del país, mientras constituyen su última minoría, aunque ruidosa, en un solo caso habrían doblado la cabeza a la voluntad del Gobierno, o sea en el caso de que se hubiese decidido la guerra contra Austria. No era posible, según ellos, otra vía de salvación, porque era sencillamente absurdo creer en la tesis neutralista, hecha propia por el ex presidente del Consejo, señor Giolitti, y que ahora se conoce con una sola palabra: «parecchio» (bastante).

La tesis del «parecchio», sencillísima y bastante comprensible, se fundaba en la casi seguridad de que Austria, frente a la línea de conducta decidida y firme de Italia, que, como gran potencia, no podía permanecer por mucho tiempo inerte en la presente conflagración, habría tenido que aceptar nuestras justas aspiraciones nacionales, concediéndonos aquellas fronteras naturales en la costa adriática, que ella conserva. Ningún pueblo habría podido gritar contra esta imposición, porque mientras el mapa de Europa se prepara a ser reformado completamente, habría sido ingenuo por parte nuestra asistir al gran banquete del vencedor, sin obtener ni siquiera la hipódroma de una miga de pan.

La tesis del «parecchio», repito, esto mismo sostenía y esto sobre todo tenía de bueno: que dejaba íntegro nuestro ejército y nuestra armada, siempre preparados para el caso que fuera necesario hacer valer de otra manera nuestras razones.

¿Era antipatriótico todo esto? Absolutamente no, contestarán las personas que piensan bien; pero no contestaron así nuestros históricos y epilépticos partidarios de la guerra, quienes nos señalaron no sólo a la nación, sino también a la Europa (se comprende bien, a la parte que sería a su corazón secatario y que se funda en los tres nombres Francia, Inglaterra y Rusia), nos señalaron, digo, como enemigos de la patria. Para que mis lectores pudieran formarse una lejana idea del estado de ánimo de estos energúmenos, sería necesario que leyeran los violentos artículos, publicados en sus periódicos, en los cuales Giolitti es un vulgar traidor de la patria, vendido a Alemania, y que el rey está amenazado, nada menos que de perder la botona en el caso en que no se declare *ipso facto* la guerra a Austria. Es evidente, por lo tanto, la consecuencia que deducen estos falsos patriotas, que todos los que no gritaron contra Giolitti, son como él, enemigos de la patria, y como él deben ser echados y despreciados.

Y aquí es el caso de citar un ejemplo que asegure mi afirmación. *L'Idée Nationale*, órgano de los partidarios de la guerra, hablando de la razón afirmada por Giolitti al declararse contrario a la guerra, o sea que el Parlamento no la quiere, hace así su comentario: «Es evidente que, hablando del Piemonte, Giolitti ha querido una vez sorprender la buena fe de quien le escuchaba.

Giolitti no puede hablar en nombre del Piemonte al rey de Italia, el cual, salvo error, es un Saboya. Giolitti es la negación viviente del hombre político piemontés, cual resulta de la historia de aquel pequeño Estado italiano y de la historia de nuestro Renacimiento. El Piemonte ha dado a Italia sólo ministros probes, y Giolitti no lo es. El Piemonte ha dado a la monarquía ministros iluminados, valientes y fieles, y Giolitti no lo es. El Piemonte ha dado al Estado ministros animados únicamente por el sentimiento del deber y por el espíritu de sacrificio, y Giolitti no lo es. El reniega de una tradición gloriosa. El mismo es un renegado.»

¿Qué piensan de todo esto mis lectores? ¿No son estas palabras instigadoras de un delito político? Y el Gobierno, ¿qué lee, qué hace, qué piensa? ¿Quiere quizá preparar al país un poco de revolución civil? Porque es inútil disimular diciendo que el alma nacional está tranquila y que tranquilamente espera. Las minorías, cuando son tan liberticidas y cuando tienen a las espaldas aquel tan feraz enemigo de toda libertad, que es la masonería, están dispuestas a cualquier exceso, con tal de conseguir su fin.

Ayer fué la llegada de D'Annunzio, mañana será la llegada del embajador de Rusia; ahora estos señores, partidarios de la guerra, han tomado una línea de conducta de la cual no se separarán, y es la de imponerse a la mayoría, al rey y al Gobierno. Los periódicos serios, que no son pocos, tenían palabras bastante claras contra el Gobierno, que había dejado escribir a sus órganos amigos que el señor Giolitti no quería la guerra y que, por lo tanto, el Congreso, creación suya, habría votado contra el Ministerio. Todo esto servía para fomentar el odio en el país, privándole así de aquella calma tan necesaria en un momento tan trágico. Sin embargo, el señor Salandra había obtenido la grande ventaja de reunir a su alrededor al país, con su tacto y con su sincero patriotismo. Todo el mundo estaba seguro que el jefe del Gobierno había tomado una decisión de acuerdo con los intereses nacionales. ¿Qué ha pasado en estos últimos tiempos, que haya obligado al señor Salandra a ser tan amigo de los partidarios de la guerra? ¿El que Austria no quería ceder? No, porque Austria nos hace concesiones que, al menos en parte, satisfacen nuestras aspiraciones. ¿Mejores ofrecimientos por parte de Austria? Tampoco, porque hasta ahora la graciosa Inglaterra y sus aliados no hicieron otra cosa sino vendernos la piel del oso, prometiéndonos cosas que no nos pertenecen. ¿Qué, pues, animó al jefe del Gobierno para hacer suyo el entusiasmo bélico del juicio protestante ministro de Relaciones Exteriores?

Y aquí entramos en el campo de las inducciones, que, en parte, pueden responder a la verdad, si pensamos que el espíritu partidario de la guerra está formado de partidos masonicos y anticlericales. El último fin no es la mayor extensión de Italia, sino la revolución. No se idealiza el principio del *irredentismo* para librar a los italianos todavía sujetos a Austria, sino se persigue el ideal de un cambio de Gobierno; no se quiere que la corona se enriquezca con otras provincias, sino que se espera que el gorro frigio suba al Quirinal, para después derribar al Vaticano. Es inútil hacerse ilusiones y creerme exagerado.

La revolución italiana tuvo siempre un sello anticatólico y continuará teniendo. La Francia masonica, la Inglaterra protestante, la Rusia ortodoxa, dan mayor confianza a los enemigos de la Iglesia del que podrían dar la Austria católica y la Alemania protestante.

Lo escribí ya en mis crónicas pasadas; lo repito hoy para que los católicos españoles sepan a qué atenerse.

FRANCESCO TURCHI.
Roma 14 de Mayo 1915.

Cervecería El León de Oro

Cubiertos de 250 pesetas
CUATRO PLATOS
Vino o cerveza Helado y fruta
Emeraldo servido a la carta. Precios reducidos.
Para bodas y banquetes. Helados. Rebaja de precios en las consumaciones.

REGALO

Una preciosa imagen esmaltada en oro y colores de Nuestra Señora de los Desamparados, una utilísima cartera piel imitación, con librito para notas, y un macito de mondadientes japoneses.

Todo este equipo, recuerdo de Valencia, se entregará en el acto a toda persona que entregue este cupón y 15 céntimos, durante el día de hoy en EL CAIRO.



Una posición de la artillería austriaca en una campaña nevada de la Bucovina

El suplicio de Tántalo



—Caray, con la sed que tengo...

¿Y LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO?

Estupendo, señores, estupendo

Ayer publica *The Tatay* una cosa que dice él que es una protesta de la Juventud Socialista de Valencia y que, claro es, va contra nosotros, lo cual, sea dicho incidentalmente, nos tiene sin cuidado.

En esa protesta se lee el siguiente párrafo: «En un país donde se castigaran tales delitos como los que ha incurrido el periódico carlista al insultar villanamente a Italia, los autores del mencionado artículo sufrirían la sanción correspondiente por lo pronto.»

Fijense bien los lectores que eso lo publica *The Tatay* y lo ha escrito la Juventud Socialista. ¿Pues no dicen esas gentes que el pensamiento no delinque? ¿Pues no son partidarios de la libre emisión del pensamiento? ¿Pues no se titulan defensores de la libertad de la Prensa? Mediten los lectores honrados e imparciales si cabe mayor absolutismo y tiranía.

Afortunadamente el exabrupto no es más que hijo de la más supina y crasa ignorancia. No hay ningún país civilizado, NINGUNO, en el que constituya un delito el juicio que un hecho histórico merece. El juicio será bueno o malo; pero no se pena. Lo único que se castiga en España, por ejemplo, es la injuria contra los soberanos de naciones amigas y aliadas (artículo 482 del Código penal); pero ¿castigar las apreciaciones de hechos? Ni la Inquisición se atrevería a tanto, con criticarla como la critican esos elementos.

Y eso lo dicen los que están cansados de injuriar a reyes, Papas, Sacerdotes, naciones, reinos, particulares y hasta a la propia España! Para castigar sus brutalidades contra la Patria española hubo necesidad de redactar la ley de excepción llamada de Jurisdicciones, ¡y se quejan de que calificamos con dureza un hecho que nosotros estimamos censurable! ¡Y se publican en un diario cuyo director está condenado por injuria y calumnia contra un particular, y en rebeldía en otra causa por calumnia, y que se excusa de sus delitos diciendo que son delitos políticos!

Mayor estupidez, mayor ignorancia y mayor estulticia, no es posible imaginar. ¡Reaccionarios, absolutistas, tiranes! Anda, a aprender primero lo que es la libertad, esclavos, y después que lo sepáis podréis hablar.

Una manifestación popular

Anoche nos visitó una comisión compuesta de personas de diferentes clases sociales, manifestándonos que venían a felicitar a *DIARIO DE VALENCIA* por sus campañas, y que proyectaban celebrar una grandiosa manifestación por las calles de Valencia, con objeto de testimoniar públicamente sus ideas.

También de la Juventud Legitimista hemos recibido un expresivo ofrecimiento, en el que felicitan a la Redacción y director del *DIARIO* y se ponen incondicionalmente a nuestra disposición.

Muchas gracias a todos y en especial a la valiente Juventud, a la que en esta casa se la quiere como si fuese cosa propia.

Crónica de la guerra

En Occidente

Las noticias de este frente últimamente recibidas acusan verdadera calma, excepto al Norte de La Bassée (Suroeste de Neuve Chapelle) y al Norte de Ablain y Neuville-Saint-Vaast, donde ingleses y franceses dicen haber rechazado los ataques de los alemanes, tomando algunas casas al Norte de Ablain, cogiéndoles prisioneros y los germanos afirman que han rechazado a sus enemigos y han hecho prisioneros a algunos ingleses al Norte de La Bassée.

Se halla limitada la acción en este frente al sector Richebourg-Festubert, donde atacaron los ingleses, cuya extensión es de unos cuatro kilómetros y al comprendido entre el espón de Loreto, Ablain y Neuville, de unos seis kilómetros y donde realizaron los franceses su último ataque.

Y la cita de estos lugares es la mejor prueba que podemos aducir del fracaso sufrido por los aliados en estos intentos de romper la línea alemana; es más, esa paralización de las operaciones demuestra a la vez las grandes pérdidas experimentadas por los aliados en aquellos intentos, por una parte, y por otra la escasez de las fuerzas alemanas, indicios tanto más vehementes dada la táctica propia del ejército alemán y lo contraproducente de la guerra de sitio en una campaña ofensiva.

Confirmación de este criterio son las manifestaciones que el ministro de la Guerra, lord Kitchener acaba de hacer en el Parlamento británico al afirmar que en las recientes ofensivas han sido considerables las bajas sufridas por ingleses y franceses.

En Oriente

Ninguna noticia oficial moscovita relativa a este frente tenemos al escribir estas líneas, y las extraoficiales que publica la Prensa británica ofrecen tan poca garantía, que bien puede afirmarse, a juzgar por lo ocurrido en otras ocasiones, que son heraldo de fatídicos sucesos para las armas moscovitas.

Las noticias del sitio de Koenigsberg y la invasión de la Posnania por los cosacos, fueron anuncio del desastre ruso de Taurigen; la del copo y aniquilamiento de dos cuerpos de ejércitos alemanes que prisioneros eran embarcados en Varsovia en cuarenta trenes, anunciaron la toma de Lodz por los alemanes y el abandono de esta población y el incendio de Cracovia por el bombardeo de los rusos, precedieron a la derrota de los rusos en los lagos Mazures; la de la presencia de los rusos a una jornada de Budapest ha sido la precursora de la tremenda derrota de los Cárpatos, cuya persecución ha quedado detenida a 200 kilómetros de aquella cortillera (Este de Kielev y de Jaroslav) indudablemente por la fatiga y el cansancio de los perseguidores.

¿Cómo no suponer, después de estos precedentes, que esas noticias de haber caído en poder de los rusos 250.000 austriacos y de que éstos se baten en precipitada retirada seis millas al Oeste de Opatow, precedan a las de la completa evacuación de la Galitzia por los moscovitas?

Por de contado tenemos en pro de nuestra presunción, de una parte el silencio del Estado Mayor ruso, que se hubiera apresurado a lanzar la noticia a todos los vientos de la publicidad, y de otra las afirmaciones de los comunicados oficiales germánicos.

Pero si nada participan los rusos, en el informe alemán encontramos noticias que revelan la gran actividad que los germanos imprimen a las operaciones.

Según éstos, al Este de Windau se han librado violentos combates de artillería, de los que ha resultado aniquilado un regimiento de infantería ruso.

De manera que los alemanes continúan su avance hacia el Norte por la costa del Báltico, y sin duda alguna esos combates de que da cuenta deben haberse trabado con la extrema derecha de aquellas tropas rusas cuya presencia señalaban en el frente Frankenburg-Shagov. Añaden éstos que han rechazado a sus enemigos en el Dubissa, y que en el Sur del frente oriental no ha habido modificaciones, lo que confirma el informe oficial austriaco diciendo que continúan los combates en la Galitzia central, siguiendo el avance de los austroalemanes, especialmente en la región montañosa de Kielev, donde los rusos se repliegan en dirección Nordeste, y que en el frente del Pruth han rechazado a los rusos que pretendían cruzar este río.

SANCHO.

Garantizamos ser de Suiza

TODA LA

Leche condensada marca "OSO"

Proviene de la mejor región de los Alpes suizos, célebre por la riqueza de sus pastos y la afamada clase de su ganado.

La fiesta nacional

VALENCIA

Cuesta arriba

Con rebosante entrada en la sombra y tarde espléndida, se celebró ayer en nuestra Plaza, la novillada económica anunciada. Los novillos de Bohorques hermanos, como en la tarde del debut de la ganadería, dieron un fuego excelentísimo.

Acaso el único pero que se le pueda poner a las reses de Bohorques, sea el exceso de bravura, que si en toreros duchos es casi siempre un inconveniente, para principiantes resulta grave peligro. A pesar de los buenos deseos de la empresa, no salió el fenómeno valenciano que tanto se ambiciona; y eso que los muchachos lo hicieron todo por complacer al respetable. Es tan pesada la cuesta casi siempre!

Ferrando cortó la oreja del primer toro, después de una faena de muleta más valiente que habilidosa, porque no pudo domar la nerviosidad del bicho; mató de media caña, perdiendo el trapo y cruzando bien.

Er su segundo, al que tomó miedo, estuvo deslucido con la muleta y muy desahogado con el estoque.

Mató también el último de la tarde, en sustitución de Baró, de un estocazo, saciando enganchado y derribado, sin consecuencias; un pinchazo malo y un intento de descabello.

Con el capote no hizo nada notable. Anécdota peculiarmente tan pampinero como afortunado, especialmente en el segundo de la tarde, al que echó a rodar de media lagartijera, entrando con el brazo suelto.

Cortó la oreja del animal, dió vuelta al ruedo y recogió la mar de puros. En la muerte del quinto le vimos tan zaragatero y adornado como bailarín, para pinchar tres veces, una en el golette y volviendo la cara.

Con el capote se le vió más fanfarría que torero verdad. Paco Baró, demostró valor a toda prueba, elegante estilo y dominio en el manejo del capote.

A su primero lo lanzó por verónicas, faroles y ganeras, de modo irrefragable y escuchó palmas muy merecidas.

Cuartando, clavó medio par de rehiletes en buen sitio, y fué enganchado y derribado, sin consecuencias.

Mató a este bicho de dos pinchazos sin arrear, media estocada trasera y un descabello (se le aplaudió con justicia).

En el último de la tarde, quiso echar el resto del asombroso, escultural y perfecto pase de la muerte; tomó en seguida el cornipeto con la izquierda, para dar un natural, pero el bicho, que se revolvió pronto y llevaba una daga florentina en vez de pitón derecho, lo enganchó por la ingle izquierda, arrojándolo a la arena con conmoción cerebral.

Se creyó al principio que Baró tenía gran comada en el vientre.

Conducido a la enfermería, sólo le apreciaron, además de la conmoción antedicha, una contusión en la ingle, de pronóstico leve.

Baró, no se fenómene todavía, pero si le dieran toros a ese incipiente torero, acaso llegara muy alto.

El clon de la tarde fué Alpagarierito, que pareó como el más consumado maestro.

El veterano Zaragoza se distinguió también mucho en la brega y pareando. El presidente precipitó algo el cambio de suertes, y fué por ello ovacionado con fervor.

La policía, cumpliendo con su deber, no consistió que los aficionados saltaran al anillo hasta después de arrastrado el último toro.

¿Ven ustedes cómo sin ser toreros los municipales ni los del orden, pueden hacer cumplir el Reglamento?

MADRID

Séptima de abono

Toros de Urcola.---Mazzantinito, Regaterin y Luis Freg

Hay buena entrada y la tarde es nubosa. Primero. «Mimoso», cárdeno. Toma tres varas y derriba a dos piqueos.

Leal y Pelucho clavan tres pares de banderillas, regulares. Mazzantinito hace una buena faena de muleta.

Entrando bien deja media estocada regular. (Palmas.) Segundo. «Pay-Pay», cárdeno. Regaterin lo saluda con varias verónicas superiores.

El bicho toma seis picotazos contra igual número de tumbos y mata dos facos. Regaterin chico y Pepillo piquean aceptablemente. Regaterin hace una faena de muleta muy inteligente.

Regaterin hace un quite colosal al Aventurero. El público ovaciona al ganadero que se halla en el tendido del 10.

El ganadero saluda al respetable. Negron y Pepillo clavan tres medianos pares de banderillas. Regaterin brinda al señor Urcola. Hace con la muleta una labor valiente, apretada.

Clava media estocada superior. (Ovación.) Sexto. «Arreife», cárdeno. El bicho es bravo, noble y de poder. Estalla nueva ovación al ganadero.

Cogida de Freg Freg y Regaterin son ovacionados en quites. Freg coge los palos y clava un par al cambio algo caído.

Repite con otro superior saliendo enganchado por el muslo. Freg pasa a la enfermería. Mazzantinito hace una faena mediana, para dos medias caídas. (Palmas.)

Estado de Freg La cogida de Freg, es más grave de lo que se creyó en un principio. La herida tiene 18 centímetros de extensión y 10 de profundidad.

Está situada en el muslo derecho. Ha sido trasladado a su casa en una camilla. Er la enfermería ha sido curado detenidamente.

Los médicos le han apreciado que la herida presenta dos trayectos en sentido opuesto, formando ángulo. Ni músculos ni vaso, han sufrido desgarro.

Interesa sólo la aponeurosis. Mañana se le hará la ligadura. Se cree que curará en quince días.

BARCELONA Plaza Nueva Cuatro de Santa Coloma y cuatro de Gamero Civico Gallo, Malla y Gallito Los rejoneados

Primero. Casimiro hijo clava un rejón, y la cabalgadura resulta herida de un puntazo en la anca.

El toro se declara manso perdido y es fogueado. Fortuna hace una buena faena para una estocada delantera y caída. Luego coloca media superior. (Ovación.)

Segundo. Casimiro hijo clava un rejón alto, repite con otros buenos, y es ovacionado. Casimiro padre entra dos veces y clava un rejón delantero.

Fortuna obsequia al bicho con unas verónicas aceptables, y después, con la muleta, lleva a cabo una faena regular para una estocada ladeada. (Palmas.)

Los seis sin rejón Toma cuatro varas por dos tumbos. Gallo veroniquea con lucimiento. Cuatro y Posturas piquean bien. Rafael Gallo hace un muleteo de cerca y valiente.

Entrando bien mete una estocada corta. Repite con otra superior. (Ovación y oreja.) Segundo. Negro. Sufre cinco cañazos, derriba a un picador y le mata el jaco.

Malla parea superiormente. Su muleteo es colosal. Alcanza un volapé y corta también la oreja. (Ovación.) Tercero. Negro. Joselito le para los pies con varias verónicas.

Cuatro varas, dos tumbos y un penco para el arrastre. Blanquet y Almendro clavan tres buenos pares.

Joselito hace un muleteo inteligente entre pitones. Un pinchazo y un sartenazo. (Palmas.) Cuarto. Negro. Toma cuatro cañazos por otros tantos tumbos y finiquita un jamelgo.

Patatero y Magritas clavan tres pares de banderillas, superiores. Rafael brinda a Muley Hafid. Hace un muleteo breve para dos medias estocadas, buenas. Quinto. Negro. Acepta cinco varas por dos tumbos sin violar la integridad de la caballería.

Los chicos cumplen en palos. Malla muletea valiente. Un pinchazo y media estocada superior. Sexto. Colorado. Joselito lancea de rodillas. Luego clava tres pares de banderillas superiores. Muletea magistralmente, también de rodillas. Dos medias lagartijeras y la ovación consiguiente.

ZARAGOZA Novillos de Tabernero.---Ballesteros, Andaluz y Marchenero

Primero. Ballesteros banderilla súper. Hace un buen muleteo para media estocada superior.

Segundo. Andaluz hace una brega inteligente. Un pinchazo y una estocada delantera. Tercero. Marchenero está valiente con la muleta.

Un pinchazo y un golettezo. Cuarto. Ballesteros hace un muleteo breve. Despacha de una estocada baja. Quinto, para Andaluz. Su muleteo no es de lucimiento. Tres pinchazos y una estocada delantera. Sexto. Marchenero, hace una faena de muleta aceptable y finiquita, regular.

LA LINEA Los novillos de Sánchez, han resultado mansos perdidos. Arias la O, ha estado bien en el primero y superior en el tercero. Salinas, ha estado superior en el segundo y regular en el cuarto.

MÉRIDA Se han lidiado novillos de Soler. Villar, Herrero y Fortis, han quedado bien en sus respectivos toros. Ha sobresalido Herrero, con el estoque.

Crónica religiosa

Las fiestas de ayer

A los solemnísimos cultos celebrados ayer en la Metropolitana, con motivo de la Pascua de Pentecostés, asistió desde el coro el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis; la capilla de música interpretó una misa de Perossi, y el reponsorio de Cuevas Cum complerunt y ocupó la sagrada Cátedra el Dr. Chillida, en sustitución del Dr. Solé, oficiando el señor Arcipreste.

En la Capilla de nuestra Patrona celebró su fiesta anual la Congregación del Rosario, con asistencia del excelentísimo señor capitán general D. Wenceslao Molins, a quien hizo los honores una compañía con bandera y música del regimiento de Olumba. También asistieron los señores componentes de la Junta directiva de la Congregación.

Tomó parte la capilla de música de la Metropolitana y estuvo encargado del pangeñico D. Julián Sanjuán, Beniceliado de la misma Santa Iglesia. Terminaron en San Juan de la Ribera las solemnes fiestas dedicadas a San Pascual Bailón por su Cotradia, con la suntuosa función matutina, en que predicó el Dr. D. Luis María Cuende, y la brillante procesión verificada por la tarde, en la que figuraban muchos devotos y excelente banda de música del Circulo Católico Obrero del camino del Grao.

No menos solemne fué la fiesta que a Santa Rita de Casia celebró la Asociación de Señoras de la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, en donde continuó el novenario hasta el domingo próximo, siendo el encargado de la predicación el Sr. D. Enrique Sanchis. En las parroquias de San Andrés y Santos Juanes continúan, con mayor afluencia de fieles cada día, los solemnísimos novenarios en honor de la Madre de los Desamparados, siendo notables los sermones que vienen pronunciando los Padres Dominicos Pomer y Urbano, en la primera, y el Dr. D. Justo Martínez en la segunda.

Finalmente, en Santa Catalina, mártir, tributo solemnes cultos a la veneranda imagen del Santísimo Cristo de la Corona su antigua Cotradia, siendo el orador el docto y celoso Vicario de la misma iglesia, Sr. Pérez Ramón.

En las dos funciones que se celebraron hoy en este teatro tomaron parte las celebradas artistas La Goyita y Pastora Imperio. Por la noche representará Pastora Imperio "El amor brujo" e interpretará un número de su original repertorio.

Finalmente, en Santa Catalina, mártir, tributo solemnes cultos a la veneranda imagen del Santísimo Cristo de la Corona su antigua Cotradia, siendo el orador el docto y celoso Vicario de la misma iglesia, Sr. Pérez Ramón.

Necrología

D. Francisco Llano Trenor Ha fallecido en esta ciudad D. Francisco Llano, persona conocidaísima entre la alta sociedad de Valencia, pues pertenecía a una familia distinguida e ilustre.

D. Francisco Llano ha desempeñado durante muchos años el consulado de la república de Chile. Aunque era relativamente joven, hace ya algún tiempo que se encontraba enfermo; nada sin embargo hacia presumir tan rápido y funesto desenlace.

Su fallecimiento será muy sentido, especialmente para su anciana y distinguida madre, que pierde con él su único y amado hijo; es esta una pérdida irreparable y dolorosísima.

Quiera el cielo prestarle los consuelos a que es acreedora dama tan piadosa como ilustre y otorgar el eterno descanso al Sr. D. Francisco Llano y Trenor!

D. Antonio Cola Sancho Dolorosa impresión ha causado en toda Valencia la triste noticia del fallecimiento del inteligente industrial, alma del comercio de nuestra ciudad y caballero intachable, D. Antonio Cola Sancho.

Su muerte significa una muy sensible baja en la Compañía Valenciana de Corrientes de Africa, en la Valenciana de Electricidad y en la razón social Cola y Maycas.

Su honradez y laboriosidad conocida por todos nos releva la tarea de escribir datos necrológicos; basta con decir que el Sr. Cola era admirado por todos aquellos que tuvieron la honra de tratarle y aun de aquellos que sin tratarle le conocieron superficialmente.

A la atribulada familia y de una manera muy especial a su ahijadísima hija la señorita Teresita Cola, enviamos desde estas columnas el testimonio de nuestro más sentido pésame y elevamos al Todopoderoso una oración para que premie el tesoro de bondades que en vida poseía su amantísimo padre.—R. I. P.

CUPON REGALO CHALET DE UN SEGUNDO

A los favorecedores del DIARIO DE VALENCIA

MAYO 24

SEMANA 22. L. llena el día 28

Lunes

144 | Stos. Robustiano, mártir, | 221 Juan Francisco de Regis, confesor; y Santa Susana, mártir.

Concurso taurino del DIARIO DE VALENCIA

Cupón número

4

MAYO QUINTA SERIE

Extranjero

El rey de Grecia, grave

Atenas.—El rey se ha agravado en su enfermedad. Ha habido necesidad de hacerle una sangría.

Los ministros se reunieron en Consejo, asistiendo a él los médicos de cabecera. El presidente del Consejo, Sr. Kunari, que debía marchar a Salónica para un asunto de Gobierno, ha aplazado el viaje.

"España Cristiana"

El no haber aparecido el sábado este popular semanario es debido a que su director, nuestro muy querido amigo D. Vicente Gasco Alfonso, sufrió ha breves días una caída que le ha ocasionado la rotura de un brazo y otras lesiones de importancia.

De todas veras deseamos su pronto restablecimiento, al mismo tiempo que excitamos a nuestros amigos, una vez más, para que protejan a un semanario de historia tan gloriosa en Valencia y que tan rudas campañas libró en defensa de nuestros santos ideales.

Teatros

En este importante coliseo, hoy lunes, tendrá lugar el estreno de "Mi vida por la tuya". La gentil María Carmi se ha encargado del papel principal.

Los precios serán los de costumbre en cine, o sean 0'25 preferencia y 0'10 entrada general.

En las dos funciones que se celebraron hoy en este teatro tomaron parte las celebradas artistas La Goyita y Pastora Imperio. Por la noche representará Pastora Imperio "El amor brujo" e interpretará un número de su original repertorio.

TEATRO APOLO

Hoy, Lunes selecto Sesión única de cine, de 6 a 12'30 Grandioso y extraordinario programa Estreno del segundo envío de ACTUALIDADES DE LA GUERRA EUROPEA De la célebre marca "Mesters". Estreno de lo más sensacional

MI VIDA POR LA TUYA de Matilde Serao. Protagonista, María Carmi. MI VIDA POR LA TUYA 2000 metros — Lo mejor conocido Y otros importantes estrenos. Preferencia 0'25 — General 0'10

TALACINO DEL CINE

Hoy, a las cinco, gran partido de pelota, a rebote cuerda, a 60 tantos, desalido. Lloquet de Borja y Chiquet de Sueca, contra Falqueret de Gandia, Ralejo y Tito. Precio: 20 céntimos

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las cinco, gran partido de pelota, a rebote cuerda, a 60 tantos, desalido. Lloquet de Borja y Chiquet de Sueca, contra Falqueret de Gandia, Ralejo y Tito. Precio: 20 céntimos

Espectáculos

APOLO.—Sesión única de cine de 6 a 12'30. ES LA VIDA.—A las 9'30 y 10' Cine y variedades. TRIANON PALACE.—A las 6'15. Los apaches de París.—A las 10' La vida alegre. EL CID.—Sesión continua de cine desde las 4.

Abanicos Carbonell

Calles de San Vicente Plaza de Cajeros... 158 Inmenso surtido en abanicos, paraguas, sombrillas y bastones, a precios de fábrica.

Café Restaurant del Circulo Central Legitimista

A cargo de Paulino Vilaplana Paella a la valenciana Bulevans a la reina Pescado frito Filete con patatas Postres, fruta o mantecado, pan y media botella de vino. NOTA.—Gran rebaja en abonos de 30 comidas.

Preciosa oleografía de Jaime III

Se trata de la artística oleografía de Don Jaime de Borbón—obra notable del afamado pintor de Cámara D. Carlos Vázquez,—que hoy preside muchos Circulos Legitimistas y ocupa lugar preferente en el hogar de nuestros correligionarios.

Nunca habíamos tenido los tradicionalistas imagen más fiel ni tan primorosamente mostrada deseos de poseer tan rica oleografía, y hemos conseguido de la casa editora que hiciera una numerosa tirada, que ponemos a disposición de nuestros lectores CASI REGALADA.

La primera edición costaba cinco pesetas y era baratísima. La segunda edición que tenemos el gusto de ofrecer a nuestros amigos la damos a precios verdaderamente fabulosos, pues sólo se paga el valor material de la cartulina.

Mide el retrato 60 por 83; figura Jaime III vestido de capitán general, con boina, y en el fondo hay un paisaje de rica entonación.

Solamente se podrá adquirir tan notable obra en nuestra Administración, a los siguientes precios: Un ejemplar, 1'75 pesetas. Por correo certificado, 2'10 pesetas. Idem perfectamente acondicionado, 2'35 pesetas.

Esperamos que nuestros lectores sabrán apreciar este esfuerzo de la casa editorial y no quedará Centro ni Sociedad ni casa particular en que no posean el retrato de nuestro augusto Caudillo.

La casa Castelló tiene también marcos fantasía con metales, desde 10 pesetas.

Alicante

Alicante, 22

Crónica de noticias Los ánimos parecen que ya se van serenando, y a juzgar por el día de hoy, la población presenta el aspecto de los días normales. No obstante, se ha reconcentrado la guardia civil de la provincia, que en total vendrán a sumar unos 150 individuos. Además han venido las fuerzas del cuerpo de Seguridad de los destacamentos de Elche y Orihuela.

Todas estas medidas de previsión adoptadas por el gobernador tienden a reprimir cualquier alboroto que mañana se pudiera originar si se intenta celebrar la manifestación, cuyo permiso fué denegado, para protestar contra la abolición de los policias Onteniente y Ruiz.

Esta mañana el gobernador civil confirió largamente con el teniente coronel de la Guardia civil, don José Aguilar, tratando de las medidas que se han adoptado para reprimir prontamente cualquier intento de manifestación o de algarada.

Hoy ha terminado en la iglesia del Carmen el novenario de Santa Rita de Casia, que ha resultado uno de los actos religiosos más espléndidos de los que se han verificado en aquella iglesia.

En general los cultos que se vienen celebrando este año en la linda iglesia están viéndose concurridos por lo más distinguido de Alicante.

El notable orador sagrado Frutos Valiente ha sido objeto de general elogio por sus hermosas oraciones, que han servido para robustecer la fama que tan cimentada tiene ya tan ilustre orador de la Iglesia.

A la Misa de Comunión que este mañana se ha celebrado como final de novenario de Santa Rita ha asistido el ilustrísimo Obispo de Orihuela, doctor don Ramón Benjumea y Blanco, el que esta tarde dió la Bendición ante Jesús Sacramento.

La semana próxima, los reclutas del cuerpo de Instrucción de los regimientos de la Princesa y de Vizcaya comenzarán a realizar paseos y marchas militares por los pueblos de estos alrededores.

La Taurina de Levante ha hecho público el cartel que tiene confeccionado para el 29 de Junio, festividad de San Pedro: Belmonte, Alcalareño y Saleri II, con seis toros de Sallido.

La combinación no ha gustado, y ha producido gran decepción que una empresa de tanto postín haya confeccionado un cartel tan pobre.

Se dice que Belmonte ha impuesto a la empresa el cartel, exceptuando de él a Joselito, que tantas simpatías tiene aquí, para hacer más accesible su éxito en Alicante.

En Benisa ha vacado la plaza de médico titular, dotada con 1.500 pesetas anuales. El «Cataluña» ha embarcado para Palma de Mallorca 1.200 corderos y 150 toneladas de cereales.

Región

AYELO DE RUGAT Dentro de breves días partirá de ésta, hacia la corte, la ilustre familia de Mifsut y Torres, grandes de Malta, con el fin de asistir a la boda de la bella señorita doña Carmen Mifsut López y Pérez Fernández, hija del magistrado del Supremo don Francisco de P. Mifsut Macón, con don Ramón Alborzin Ordóñez, primer teniente de la Guardia civil e hijo de una de las más notables familias de Badajoz.

El enlace se efectuará del 25 al 27 del presente mes. Acompañará a tan ilustre estirpe nuestro particular amigo don José Luis Ferrando Mifsut, Presbítero y sobrino de dicho magistrado.

Programa de las fiestas a San Felipe Nerí, Santísimo Cristo de la Agonía y María Inmaculada. Día 25.—Al amanecer, fiestas con volutes de campanas, pasacalle musical y traca. A las cuatro y media, vísperas y completas. A las ocho, retreta e iluminación general. A las nueve y media, concierto musical y a las doce, cordá.

Día 26.—Rosario de la Aurora, pasacalle por el duzainero y diana por la música de Palma de Gandia. A las nueve y media, Misa solemne a San Felipe Nerí, Patrón del pueblo, predicando el elocuentísimo orador doctor don Enrique Ibañez Rizo. A las cuatro y media de la tarde, cabalgata histórica. A las cinco y media, fiesta del Arbol, pronunciando discursos el ilustrísimo maestro de esta escuela nacional y algunos señores vocales de la Junta local de Primera enseñanza. A las ocho, solemne procesión general, presidida por las autoridades, disparándose, al entrar el Santo Patrón en el templo, una gran traca. A las diez, concierto musical y a las doce, castillo de fuegos artificiales.

Día 27.—Al amanecer, como el día anterior. A las nueve y media, Misa solemne al Santísimo Cristo de la Agonía, predicando el doctor Ibañez Rizo. Por la tarde, a las cinco, concierto musical, y a las ocho, procesión general. A las diez, gran traca, y a las doce, cordá.

Día 28.—Al alba, Rosario solemne, diana y disparo de truenos. A las siete y media, Misa de Comunión general para las Hijas de María. A las diez, Misa solemne en honor de María Inmaculada, predicando el Cura Párroco don Francisco Campillo Meseguer. Por la tarde, cabalgata, y a las ocho, solemne procesión, a la que concurrirán todas las Hijas de María, presididas por su Junta directiva. Por la noche, a las once, una gran traca dará término a los festejos.—El corresponsal.

Se ha puesto a la venta "ESPAÑA, GRAN POTENCIA"

UN FOLLETO ESCRITO POR C. J. ROMERO Y CON UN PROLOGO DE M. A. V. Se vende en esta Administración, Circulo Central y en todas la librerías, a UNA PESETA

"Patriotas! Leed "ESPAÑA, GRAN POTENCIA"

Anita Miró

Cursos modelos de París.—Precios económicos. Fas. 38, calleuelo (frente al Palace Hotel).

Al cerrar

(POR TELEGRAMA) Madrid, 24

Ya es un hecho

Italia declara la guerra a Austria-Hungría

Roma.—Victor Manuel ha firmado la declaración de guerra a Austria-Hungría. El ministro de Relaciones exteriores, Sonnino, ha teleografiado al embajador italiano en Viena que pida los pasaportes. El embajador de Austria en Roma ha pedido hoy sus pasaportes.

La Orden Franciscana Roma.—Se ha reunido el Capítulo de la Orden Franciscana, con el objeto de elegir nuevo General de la Orden.

Parte oficial francés París.—El comunicado oficial de la noche de la noche dice lo siguiente: «En la región al Norte de Arras, a consecuencia de los fracasos de los alemanes, sigue combatiéndose en ciertos puntos con objeto de recuperar los terrenos perdidos. Los ingleses avanzan al Este de Festubert.

Al Nordeste de Loreto, avanzamos algunos centenares de metros, haciendo varios prisioneros. Al Norte de Neuville-Saint-Vaas nos apoderamos de una serie de trincheras enemigas y del cruce de las carreteras. Al Norte de la población también tomamos varias casas.

Un avión enemigo arrojó tres bombas sobre la ciudad abierta de Chateau-Terry. En el resto del frente nada hay que señalar.»

Parte oficial alemán Roma.—El cuartel general alemán comunica lo siguiente: «Cerca de Givency continúa la lucha favorable para los alemanes. Al Sur de la carretera de Bethune a Lens y en la cima de la altura de Loreto rechazamos seis contraataques de los franceses.

Al Norte de Ablain, un ataque nocturno de los franceses les hizo destruir de una pequeña parte de una trinchera nuestra avanzada. Al Sur de Neuville progresamos, haciendo 90 prisioneros y cogiendo varias ametralladoras.

Entre el Mosa y el Mosela ha habido violentos duetos de artillería. En el bosque de La Prétre rechazamos un ataque del enemigo.

En el frente oriental, en la región de Swale atacamos el ala Norte rusa y les hicimos 1.700 prisioneros, cogiéndoles siete ametralladoras.

En el Dubissa rechazamos varios contraataques nocturnos en el frente de Mirule, donde hicimos 1.000 prisioneros. Al Sur del Niemen, al Norte de Piliwicki, rechazamos los ataques nocturnos de los rusos.

Al Sur del frente oriental no ha variado la situación.

Parte oficial ruso

San Petersburgo.—El Estado Mayor comunica lo siguiente: «El empuje del enemigo en Galitzia flojea en varios sectores. El enemigo ha emprendido la ofensiva, sin que la artillería interviniera activamente. A la izquierda del Sur inferior hemos iniciado la ofensiva desde el Vistula, tomando al asalto las aldeas de Krawco, Bardzi y Prayazov, rechazando los contraataques del enemigo.

En la dirección de Diecko, a la derecha del San, nos apoderamos de la aldea de Ignace. En el río Lubasurka y en la región de Prezmysl, no ha variado la situación.

El enemigo ha continuado atacando encarnizadamente al Este de Ausakow, logrando apoderarse de parte de las trincheras que ocupábamos.

En nuestros contraataques les causamos grandes pérdidas. El enemigo ha concentrado su esfuerzo principal en los ríos Tzsmenica y Stojl. En la región de Sloko hemos cogido varios centenares de prisioneros. Cerca de la aldea de Szardow se rindieron a nuestras tropas dos compañías enteras.

En

Por telégrafo y teléfono

Prensa oficial

Gaceta de Madrid

Inserta entre otras las siguientes disposiciones:

La declaración firmada entre España y Rusia, por la que esta última nación renuncia a todo beneficio en las capitulaciones que pudieran corresponderle en la zona de influencia de Marruecos.

Disponiendo que los aspirantes a los Registros de la Propiedad que no hubieran prestado el servicio militar, quedan autorizados para comparecer cuando el tribunal examinador les llame.

Fiando la forma en que los parientes de D. Manuel Ventura Figueroa pueden solidar dotes o pensiones para estudios con arreglo a las cláusulas de la fundación.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy las siguientes:

Aprobando la fórmula enablada entre los comandantes de Infantería D. José Rodríguez y D. Cándido Laca.

Destinando al teniente coronel de Caballería D. Manuel Valls a la comandancia de Valencia.

Al primer teniente de ídem D. Fernando Vitiagua a la de Castellón.

Destinando a la comandancia de Valencia al primer teniente de la Guardia civil D. Rafael Rodríguez.

Dice Dato

El Sr. Dato nos ha hecho hoy las siguientes manifestaciones, a su regreso de la visita al Banco con D. Alfonso:

"El aplazamiento del Consejo para el martes no obedece ni a desacuerdo de los ministros ni a inhumanidad de los mismos.

Mientras el Consejo no delibere, a los reos no se les lee la sentencia.

En el Consejo de los martes estudiaremos la sentencia de los reos de Benagalión y otras penas de muerte de las jurisdicciones civil y de guerra.

El Sr. Labra me ha pedido el indulto de los reos de Benagalión.

En este sentido sigo recibiendo telegramas de diferentes puntos de España.

El acorazado "España" saldrá mañana de Lisboa para Vigo.

En el mes próximo irá a Ferrol para limpiar fondos."

Noticias oficiales

En el Ministerio de la Gobernación se nos han facilitado las siguientes noticias:

"Ciudad-Real.—En Carrion de descuido felizmente un globo militar tripulado por cuatro oficiales.

Valencia.—Ha quedado resuelto el conflicto en Ayora, motivado por la carestía de las subsistencias."

Vida política

Alfonso y doña Victoria visitan el Banco de España

Como estaba anunciado, esta mañana Alfonso y doña Victoria han hecho una visita al Banco, para conocer su organización y funcionamiento.

A las once han llegado los visitantes al Banco, acompañados del príncipe Pio de Saboya, marqués de la Torreclilla y duque de San Carlos.

En la puerta del edificio han sido recibidos por el señor Dato, ministro de Hacienda, gobernador y subgobernadores del establecimiento y los señores accionistas que forman el Consejo de Administración.

Han penetrado los visitantes en el patio de la caja principal, y han pasado luego a la caja reservada donde se hallan las existencias clasificadas y los billetes habilitados para su circulación.

Han examinado las barras de oro por valor de 40 millones, adquiridas recientemente; el oro extranjero, que asciende a 241 millones, y el nacional, cuya suma es de 320.

Se eligieron dos talegas de 100.000 pesetas una y otra, de libras esterlinas, de las cuales habían sido separadas cinco monedas de cada una, y se llamó a los cobradores del Banco para que las contasen.

Estos invirtieron en la operación de cuatro a cinco minutos, echando inmediatamente de menos las cinco monedas.

Recorrieron luego las dependencias del edificio, y no conformándose con ver la caja pública, mostraron deseos de ver la reservada.

Hállase ésta dividida en cuatro pisos blindados, y está clasificada en depósitos, de los que hay unos 10.000, de los cuales 4.000 son de la Caja de Madrid.

Los de las sucursales se elevan a 3.300.

Visitaron también la caja subterránea, también blindada, destinada al depósito de alhajas.

Luego por el ascensor subieron al piso principal, y de allí, por la escalera de la biblioteca, sala de juntas y despacho del gobernador.

En este despacho existe una mesa cen-

tral que sirvió para celebrar Consejo de ministros al Gobierno de Fernando VII, y en ella está señalado el puesto que cada consejero ocupaba.

Don Alfonso ha elogiado la labor del Banco.

El Consejo del Banco de España ha acordado, para conmemorar la visita de sus majestades, poner en circulación una nueva emisión de billetes de 1.000 pesetas, entregando a la reina madre y a doña Victoria Eugenia, un cheque de 25.000 pesetas a cada una para los pobres.

Además, a los seis empleados más antiguos de la fábrica de billetes, se les concederán cajas para el retiro.

Fue designada una comisión, de la que formaban parte los señores Cobian y Barber, para que diesen facilidades a los periodistas para la información.

Los periodistas quedaron satisfechos de las atenciones que les dispensaron estos señores.

España al día

Emigrados portugueses
Barcelona.—Han llegado estos días, procedentes de Lisboa, muchos emigrados portugueses.

Descargando trigo
Barcelona.—El vapor griego "Nicolás" se halla descargando 7.000 toneladas de trigo, procedente de Nueva Orleans.

En sustitución de los alemanes
Barcelona.—Mañana llegarán de Nueva York 200 obreros yanquis para sustituir en la Compañía Canadiense a los obreros alemanes recientemente despedidos de la misma.

Fiesta a Santa Teresa de Jesús Grandiosa procesión

Madrid.—La procesión celebrada esta tarde en honor de Santa Teresa de Jesús ha constituido una grandiosa manifestación nacional.

Desde las tres de la tarde comenzó a salir un enorme gentío al templo de San Francisco el Grande, en cuya plaza y alrededores era de todo punto imposible el tránsito.

En el mencionado templo se ha celebrado una solemne función religiosa, en la que ha pronunciado un magistral sermón el auditor de la Rota, don Luis Calpena.

Acto seguido se ha organizado la procesión, que por las calles de Bailén, San Quintín, Arrieta, Arenal y Puerta del Sol se ha dirigido a la calle del Carmen, y ha terminado en el templo de este título.

Todos los balcones de la carrera se hallaban engalanados con ricas y vistosas colgaduras.

En representación de don Alfonso y su familia ha asistido el marqués de Rafal; por el Gobierno, el ministro de Gracia y Justicia, señor Burgos; comisiones del Senado, Congreso, Tribunales eclesiásticos, militares y civiles; Ordenes militares, Real Maestranza, Reales Academias, Diputaciones de la grandeza y de la nobleza, caballeros del Santo Sepulcro, claustrales de doctores y profesores de la Universidad, Institutos y otros centros de enseñanza; Diputación provincial, y Ayuntamiento.

Todos los Círculos de obreros católicos, y una multitud de fieles.

En la comitiva figuraban también el señor Obispo de la diócesis, doctor Salvador y Barrera; el Cabildo de Párrocos, Ordenes Religiosas, Juventud Católica, Coralistas, con sus estandartes que ascendían a más de 500, y treinta Cruces parroquiales.

La imagen de Santa Teresa era llevada sobre ricas andas por individuos de la Juventud Católica.

Tras la imagen iba el segundo regimiento de ingenieros, con bandera, y las bandas de tambores y cornetas y su laureada música.

También figuraban en el religioso cortejo la Banda municipal, la del Hospicio y la del regimiento del Rey, con tambores y cornetas.

Abrian y cerraban la marcha a la comitiva secciones montadas de la Guardia municipal y de Seguridad.

Al entrar en la plaza de la Compañía de España en la iglesia del Carmen fue recibida por la multitud con grandes demostraciones de fervoroso entusiasmo.

Rectificación de una noticia

Madrid.—En el Palacio Episcopal han rectificado la noticia que publican los periódicos acerca del supuesto intento de atentado contra el señor Obispo de esta diócesis, Doctor don José Salvador y Barrera, por un Sacerdote que anoche detuvo la policía.

El detenido no es un Sacerdote renegado, sino que tiene perturbadas las facultades mentales y nada tiene que ver con el Prelado de ésta, pues pertenece a la diócesis de Valladolid.

Suicidio

El Ferrol.—Esta mañana, un operario despedido del arsenal, llamado José González, de 27 años, que vivía con una hermana viuda, se ha arrojado al mar por carecer de recursos.

En tierra dejó la guerra, que contenía un retrato suyo, dedicado a un hermano que tiene, contramaestre de la Armada, que se halla ausente, despidiéndose de él.

Ha sido recogido aún con vida; pero su estado es muy grave.

El suceso ha causado gran impresión.

La Prensa

La Mañana
Se ocupa de las subsistencias, y a este propósito escribe:

"La exportación de las patatas ha sido un error, cuyos funestos resultados sientan ya a la vista.

Ni aun partiendo de la base de que la cosecha fuera ubérrima, que no lo es, estaría justificada esa disposición, que, con otros de carácter análogo, nos llevan al hambre."

El País
Pide, reclama y exige que funcione el Parlamento, pues hay problemas, especialmente el de las subsistencias, que requieren se resuelva en las Cortes.

Pide ayuda a las minorías para reclamar que se abra el Parlamento, y si el Gobierno no accediera a la petición, entonces—dice—se impondría energética protesta.

El Imparcial
Habla de la actitud de Italia y dice:

"La opinión de España respecto a la actitud de Italia está dividida.

Mientras los partidarios de los aliados la estiman justa y racional, los germanófilos la censuran ácremente y emplean la palabra traición."

Dicho periódico reconoce que Alemania ha obrado prudentemente y no ha dado lugar al conflicto con Italia.

El Liberal
Hace gran elogio del pueblo y del Gobierno italiano, y cree que toda la razón está de parte de éstos.

Gacetillas

El señor gobernador ha recibido telegramas participándole que los tenientes de alcalde nombrados para desempeñar las Alcaldías de Rotllá, Corbera, Torrella, Llana, La Granja y Cerdá han tomado posesión de sus respectivos cargos.

Ha sido convocada la Junta de regantes de Játiva para estudiar la resolución del señor gobernador.

Bébase el agua hervida añadiéndole SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Tráfico suspendido

Bellegarde.—El tráfico italo-alemán se ha suspendido desde el viernes por Suiza.

Las Compañías ferroviarias italianas han comunicado a Suiza que no admitirán mercancías alemanas.

¡Vengan canadienses!

Londres.—Telegrafían de Toronto (Canadá) que en breve se organizarán nuevos batallones con núcleos de todas las provincias del Canadá.

Se asegura que el Gobierno prepara el envío de provisiones y vestidos para los prisioneros canadienses que se encuentran en Alemania.

Alemania y los Estados Unidos

Nueva York.—Se dice que la contestación de Alemania a la Nota yanqui se halla pendiente de la aprobación del kaiser.

Los corresponsales americanos afirman que Alemania se comprometerá a no torpedear buques americanos siempre que los Estados Unidos garanticen que no llevan contrabando de guerra.

En los centros oficiales se estima gravísima la situación.

Manifestaciones en Italia

Roma.—Se han repetido las manifestaciones de entusiasmo frente a la legación de Rumania, estacionándose numeroso público, que hizo demostraciones de simpatía a esta nación.

También frente a la embajada de Francia se repitieron las manifestaciones de entusiasmo.

La muchedumbre entonó himnos patrióticos.

La movilización italiana

Roma.—Ha comenzado la movilización en toda la península.

Ha sido recibida con gran entusiasmo y se han celebrado manifestaciones patrióticas en todas las ciudades del Norte.

Los manifestantes llevaban las banderas de los países aliados.

Signen las gestiones diplomáticas

Roma.—Los embajadores de Austria y Alemania han realizado gestiones para buscar una solución, pero es tarde; no hay arreglo posible.

Ayer visitaron al ministro de Negocios Extranjeros los embajadores austriaco, ruso, alemán, francés y turco.

Se cree que el embajador de Austria no tardará mucho en abandonar el territorio italiano.

Ofrecimientos al Gobierno italiano

Roma.—Muchos diputados se han ofrecido a Salandra para ingresar en el ejército o prestar otra clase de servicios.

Desde Nueva York cablegrafía Martoni que está a disposición del Gobierno y que se pone inmediatamente en camino.

Socorros a los belgas

París.—La Gaceta de Lausanne inserta una crónica de su corresponsal, haciendo grandes elogios del soldado belga.

Dicen de Christiania que los telegrafistas noruegos han recaudado 3.225 coronas para socorrer a sus compañeros, los telegrafistas refugiados en Holanda.

Dicen de El Havre que los pescadores de Terranova han enviado socorros para los belgas, con un Mensaje elogiando el alto ejemplo de heroísmo que han dado al defender el honor patrio.

Dice el Manifesto que esta conducta la pondrán como ejemplo a sus hijos.

El bombardeo de París

París.—Las bombas lanzadas en el último bombardeo realizado por los alemanes cayeron en los barrios de Necker, Sayut, Lambert y Greneller, causando considerables daños.

Avance alemán detenido

Roma.—El Mesaggero da la noticia de que los alemanes, con objeto de oponerse al avance de los rusos, atacaron las posiciones de éstos, en los bosques de Kolovrud, siendo rechazados con grandes pérdidas.

Parte oficial francés

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente:

"En la noche del 22 al 23 los alemanes emprendieron varios contraataques contra la altura de Loreto, siendo rechazados, haciéndoles considerables pérdidas.

En un sólo punto lograron los alemanes poner pie en las trincheras francesas, pero fueron desalojados de las mismas dejando en nuestro poder numerosos prisioneros.

En el Argona los alemanes hicieron estallar varias minas cerca de las posiciones francesas, siendo rechazados hasta sus líneas bajo una lluvia de bombas."

Las operaciones en los Dardanelos

Gibraltar.—Los aliados han hecho un considerable avance al Sur de Gallipoli y fortificado las posiciones conquistadas.

Los turcos emprendieron determinados ataques contra los australianos, siendo rechazados.

Aquellos tuvieron 2.000 muertos y 7.000 heridos; las bajas de los aliados ascienden a 500.

Ley firmada

Roma.—Victor Manuel ha firmado la ley votada en las Cámaras, por la que se conceden al Gobierno poderes extraordinarios para en caso de guerra.

Todo dispuesto

Roma.—Se asegura que el Gobierno tiene ya redactada la declaración de guerra.

Audiencia diplomática
Roma.—El ministro de Negocios, señor Sonnino ha recibido en audiencia al embajador de España en esta.

Parte oficial ruso
San Petersburgo.—El Estado Mayor comunica lo siguiente:

En el frente de Galtzia el enemigo flaquea ligeramente, habiendo tomado nosotros varios pueblos al asalto.

Al Este de Busakow continúan los ataques encarnizados del enemigo, habiendo tomado una parte de las trincheras rusas, de las que fué desalojado en un contraataque, haciendo mil prisioneros.

El enemigo en estos ataques ha hecho uso de gases asfixiantes.

La guerra internacional

Añade que el plan que se proponen seguir los austro-alemanes es irrealizable.

Almirante ruso fallecido
San Petersburgo.—A consecuencia de una pulmonía ha fallecido el almirante Essen.

Era el jefe de la flota rusa del Báltico.

Embajador que se retira
San Petersburgo.—El ministro de Grecia en esta capital ha decidido abandonar temporalmente la carrera diplomática.

Según La Gaceta de la Bolsa esta actitud obedece a la creencia de que dicho diplomático será más útil a su país, interviniendo en la política activa del mismo.

Se dice que es partidario de la política de Venizelos.

Causas de la intervención de Italia

Zurich.—La Gaceta atribuye la intervención de Italia en la guerra a su sentimentalismo y al odio tradicional a Austria.

Considera probable un ataque combinado de Serbia, Montenegro e Italia, contra Hungría.

Confía que esta actitud de Italia abreviará la duración de la guerra.

Publicación socialista recogida

París.—Las autoridades alemanas han recogido una publicación mensual socialista titulada *Crepúsculo Matutino* por publicar artículos acerca de la próxima paz.

La imprenta en que se editaba ha sido registrada y destruidos todos los ejemplares.

La batalla del San

Londres.—El Daily Chronicle escribe que la batalla del San que actualmente se libra es violentísima.

Dice que según todas las probabilidades, el resultado estará indeciso hasta que pasen varios días.

Los rusos continúan resistiendo heroicamente la tempestad de fuego de la artillería alemana.

Subasta de un huerto en Alcira

Procedente de la herencia de doña Vicenta Alcorn Calduch, se subastará el día 27 de los corrientes, a las once horas, en la notaría de Alcira, a cargo de D. Ramón Simarro: Un huerto de naranjos con casa, en término de Alcira, partida de Fracá, con los lindes: Norte, barranco de la Casella; Poniente, huerto de los herederos de D. Salvador Osia; Levante, huerto de herederos de D. Francisco Carrascosa, y Mediodía, el barranco del Estrad, por el precio de 48.718 pesetas 75 céntimos, que resulta a razón de 1.250 pesetas hanegada, al alza, bajo el pliego de condiciones de manifiesto en dicha notaría.

Veraneantes

En Torrente se alquila una hermosa casa emplazada en la mejor calle de dicha población. Pasa tránvia por la puerta.

Informarán: Calle de Sagra, número 18.

Para ganar dinero

Por el sistema moderno, rápido y económico que se emplea en el extranjero se enseña PRÁCTICAMENTE y por completo en DOS DIAS a fabricar con toda perfección los jabones cocidos más capnosos y transparentes para el lavado de ropa, los más selectos para tocador y la famosa lejía marca "La Cruz Roja" de Tarrasa. Resultando todo a precios económicos. Diríjase a ESCUELA PRÁCTICA DE JABONERÍA. Calle de En Borrás 2, entresuelo.

Cognac Belmonte y Nuez de Kola Burriana

¡Imposible mejor fabricación!

Su propietario Francisco Agut, de Burriana, ofrece 20.000 pesetas al que presente y pruebe analíticamente otros que les mejore en pureza. Esta oferta queda en pie hasta el año 1935 por lo tanto, garantiza el mismo tipo en los 20 años.—De venta, en todos los ultramarinos y cafés.—Para informes en Valencia: Luis Barbañero Lorente, Través de Miguelete, 1, 3.—Súccursul y venta: Elias Moliner, Sastre, 8.

Vichy catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, LA DIABETES y las afecciones de ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio: 0,75 pías. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVA A. BODI, calle de Buzalá, 72, teléfono 175.

FRANCISCO FELIU

Abadía San Martín, núm. 1.

Últimos días de LIQUIDACION. Lienzos, toallas, sábanas, cubres, sedas, mantillas, velos y todos los artículos a que se dedican esta casa. Precios sin competencia.

Fosfobiol

El mejor tónico reconstituyente conocido por la Ciencia Médica

CURACION SEGURA de CATARROS CRONICOS, ANEMIA, NEURASTENIA y RAQUITISMO DA VIGOR, PESO y APETITO

Frasco, 4 pesetas

Pídase en farmacia

GRANDES REBAJAS

Comercio del Labrador

MERCADO, 8 y 9, y LIÑAN, 1

La gran paralización mercantil a consecuencia de la guerra y las muchas existencias almacenadas compradas antes del aumento de precios que la mayoría de los generos han sufrido, nos obliga a poner a la venta muchos artículos con bajas muy considerables, entre ellos, hay extenso surtido en lanas para vestidos de señora, estambres para trajes de caballero, lienzos de hilo y algodón, batistas de hilo belga, muy finos; mantos de tul y blanda de última novedad y muchos más artículos que el comprador podrá apreciar su belleza, visitando el Comercio del Labrador.

Lisboa

Huyendo de la quema
Lisboa.—Según dice el periódico *O Mando*, Moreiro Almeida, redactor de *O Dia* ha marchado a España con toda su familia.

Lo que dice Machado dos Santos

Lisboa.—Un periodista español ha celebrado una entrevista con Machado dos Santos, que se halla preso a bordo del crucero "Adamastor".

Dijo el jefe de aquella revolución que destruyó a la monarquía, que el Gobierno presidido por Pimenta de Castro ha sido el más liberal que ha tenido la república.

Cumplió con su deber relevando a las personas que juzgó inútiles y sospechosas a la prosperidad de la nación.

Afirmó Machado que no luchó contra los revolucionarios.

El Gobierno de Pimenta no es culpable—añadió—de muchos delitos que se le imputan. Cólpease a los elementos que en apariencia le ayudaban y luego resultó que minaban el terreno y realizaban una campaña de destrucción.

Dicho Gobierno creyó que podía atraer a algunos partidos vacilantes.

Machado dos Santos declaró que es imposible que la anarquía vuelva a imperar en Portugal.

Está terminando un relato de los pasados sucesos, que publicará en breve.

Anulación de órdenes

Lisboa.—El nuevo Gobierno ha puesto a la firma del presidente de la república una disposición anulando todas las órdenes del Gobierno anterior.

Labor legitimista

Banquetes
La Directiva del Círculo Central Legitimista obsequió ayer con un banquete en el restaurant del mismo a los Sres. D. José Selva Mergelina, concejal; D. Fernando Rojas, diputado provincial; D. Agustín Alamar, presidente del Círculo, y D. Enrique Cardona, vocal de la Directiva, por el éxito que alcanzó la velada en honor de Aparisi y Guijarro, celebrada en el Triunfo Palace y de la que fueron organizadores.

Durante la comida reinó la más franca y cordial alegría entre los comensales.

REGALO

Una preciosa imagen esmaltada en oro y colores de Nuestra Señora de los Desamparados.—Una bonita cartera pielimitada, con librito para notas.—Una boquilla higiénica para cigarrillo.—Una capetosa rana parlante, en diferentes colores.—Una boquilla higiénica para puro.—Un librito de papel para fumar marca BAMBÚ.—Un lápiz amarillo de marca acreditada.—Un calendario guía de Valencia para 1915.

Todo este EQUIPO recuadro de Valencia, se dará en el acto a toda persona que entregue este CUPON y 25 céntimos durante todo el día de hoy en

EL CAIRO

Gran novedad en Valencia
Servicio estilo parisién, de café y leche, de la granja Alborayense.

Nota de precios: Café, 0'15; ídem con copa de coñac marca, 0'25; ídem con ron de ídem, 0'20; copa de leche, 0'15; cerveza Petri o Bohemia Pilsen, boli, 0'10; helados, servicio, 0'15.

Sandwiches, Pordoses y Blanco y negro. Lujoso y esmerado servicio.

También se servirá leche a domicilio con frascos de origen.

Primer quiosco de Valencia, frente a la Bajada de San Francisco.

Los artríticos Reumáticos Gotosos

Curan radicalmente con **Metabol Winckel**

Deposito: Farmacia San José

La mejor LECHE condensada y pastillas de café con leche "LOS PIRINEOS", Guernica

La mayor economía se consigue visitando La Casa Blanca :: Abadía de San Martín, núm. 2

Talices para toda clase de confecciones, encargos a medida de trajes, vestidos, blusas, camisería y ajuares BORDADOS y PUNTILLAS VENTAS POR METRO PRECIO FIJO

RADIUM : INSTITUTO HISPANO SUIZO (Constituido e inaugurado en 12 de Enero de 1915)

SAN VICENTE, 16 y 18, (frente a San Martín) Entrada: CHOFRENS, 3, TELEFONO NUMERO 600

CLINICA :: LABORATORIO :: HABITACIONES PARA ENFERMOS :: CONSULTA: DE 11 a 13

SALES de RADIUM únicamente para según certificado del Instituto Internacional de Londres. APLICACIONES directas de dichas sales o de sus emulsiones con aspirinas y filtros especiales en cada caso, con cuyo procedimiento se han obtenido grandes éxitos, aun en casos de cáncer de mama, de estómago, de pulmón, de hígado, de útero, anginas, reumatismo, neuralgias, cicatrices viciosas, enfermedades de la piel en general, y PREPARACION de una "RADIUM" (agua-radio-activa), baños, inyecciones, vaselinas, aceites, barros y demás preparaciones que los señores médicos hacen, con exactitud y GARANTIZADA.

SELLAS-CORRABADOS-BOVULOS A ALLADO CARRANZOS 31-VALENCIA

